



Ciudad de México, 22 de septiembre de 2025

Se logra la liberación de la quinta mujer de la campaña *Libéralas* gracias al mecanismo interinstitucional impulsado por CEA Justicia y Elementa DDHH

El pasado 19 de septiembre de 2025, a través del mecanismo interinstitucional que diseñamos desde Elementa DDHH y CEA Justicia junto con la Consejería Jurídica de Presidencia, la Secretaría de las Mujeres y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a través del Órgano Administrativo Desconcentrado Prevención y Readaptación Social, **se logró la liberación de "Margarita", quien se encontraba privada de la libertad por delitos menores de drogas en el Cefereso 16** y que nunca debió haber sido encarcelada.

Margarita fue detenida el 7 de agosto de 2021 mientras limpiaba la azotea de su casa. Una persona conocida le aventó una mochila y le pidió que la guardara, pero ella desconocía su contenido. Cuando la Guardia Nacional entró a su casa la detuvieron junto con su esposo y sus tres hermanxs. Margarita firmó una declaración que no le permitieron leer y la sentenciaron por posesión de narcóticos con fines de comercio.

Esta es la quinta -y última- liberación que se logra en el marco de la campaña *Libéralas*, que inició este año y que busca a través del mecanismo identificar las posibles vías de preliberación y restitución de derechos para las mujeres encarceladas por delitos menores de drogas. **A la fecha se ha logrado la liberación de 14 mujeres en el CEFERESO 16 de Morelos** y seguimos uniendo esfuerzos para conseguir la ampliación del mecanismo a otros estados del país y por consiguiente, recuperar la libertad de más mujeres y regresarlas de manera digna a sus lugares de origen, junto a sus familias.

Desde CEA Justicia y Elementa DDHH continuaremos trabajando para visibilizar y revertir las injusticias del sistema de justicia penal en el país, y hacer contrapeso a las políticas punitivas y prohibicionistas para que ninguna mujer más sea criminalizada por condiciones de exclusión y pobreza.

¡Ni una mujer más en prisión injustamente!



Datos de contacto

Paula Hernández Vargas
Coord.^a de Comunicación Estratégica
Elementa DDHH
paulahernandez@elementaddhh.org

Ángela Guerrero Alcántara
Coordinadora General
CEA Justicia Social
angelaguerrero@cejusticiasocial.org